

La «petite juive» retrouve ses protecteurs

3/3/87

Des retrouvailles plus qu'émouvantes ont eu lieu à Tétaigne au domicile de M. Pierre Maljean.

Quarante-trois ans après, Mme Hélène Vandervalle, aveugle de naissance a resurgi dans ce petit bourg où elle fut

protégée des Allemands de 1942 à 1944.

De nombreuses personnes avaient tenu à revoir la petite fille âgée de 9 ans à l'époque et qui avait laissé en partant un souvenir indélébile à tous les élèves ayant vécu avec cette nouvelle camarade de classe.

Cette petite fille s'était jurée de revenir témoigner sa gratitude à la famille Maljean et son vœu s'est réalisé dernièrement.

Accompagnée de son époux, également non voyant et d'amis accompagnateurs, Hélène «la petite juive», a donc retrouvée ses amis, ainsi que tout un passé et ce, grâce au minitel.

En effet, si personne n'avait oublié Hélène, les relations avaient fini d'exister en ce jour du 5 janvier 44, où craignant une rafle des Allemands, elle s'enfuit vers la gare de Carignan dans une voiture à cheval, aidée pour cela par Camille Maljean, alors âgé de 19 ans.

Ce jeune homme, avec un courage extrême, mêlé d'une inconscience du danger encouru, laissera Hélène sous la coupelle de Mme Odette Chauveau, habitant Carignan.

Pour la famille Maljean, leur protection s'arrête en cette gare, confiant la vie de l'enfant à Mme Chauveau.

Cette dernière en partance pour la Haute-Marne où demeurait sa mère a donc caché l'identité de la petite juive, qui effectua le voyage jusque Nancy avec les quatre enfants de sa protectrice.

Ce périple au demeurant très compromettant s'est passé sans encombre et ce petit monde passa outre le filet de la Gestapo.

On ne peut donc effacer de sa mémoire ses moments de forte intensité et c'est pour cela que Mme Vandervalle a souhaité revenir en région yvoisienne et rendre ainsi hommage à toutes ces personnes émues de retrouver enfin leur petite protégée.



Mme Chauveau et Hélène fêtent les retrouvailles.